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Protokollder Mitgliederversammlung Nr. 7 in Greifswald am 01.06.2019 

 

Ort: Universität Greifswald, Institut für Physik, Raum A012   

  Domstraße 4, 17489 Greifswald 

Sitzungsbeginn: 10:05 Uhr   Sitzungsleitung: Daniel Runge 

Sitzungsende: 11:00 Uhr   Protokollführung: Daniel Runge 

Vereinsmitglieder: 13, Fördermitglieder: 5, Gäste: 4 (siehe Anwesenheitsliste) 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Formalia 

(Beschluss der Tagesordnung) 

2. Geschäftsbericht des Vorstandes 

3. Bericht der KassenprüferInnen 

4. Entlastung des Vorstandes  

5. Neuwahl des Vorstandes 

6. Neuwahl der KassenprüferInnen 

7. Anträge 

8. Anwerben von Fördermitgliedern 

9. Beantragen und Einwerben von Fördermitteln 

10. Sonstiges 

 

TOP 1: Begrüßung und Formalia 

Vom Vorstand sind Daniel Runge und Marius Heitmann aus Hamburg anwesend. Die 

Versammlung wird von Daniel eröffnet, er begrüßt die anwesenden ordentlichen Mitglieder, 

Fördermitglieder und Gäste und schlägt vor, die Sitzungsleitung und die Protokollführung zu 

übernehmen. Dieser Vorschlag wird von den Mitgliedern angenommen. Die Protokollvorlage 
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wird während der Versammlung durch Stichpunkte ergänzt, im Nachhinein ausformuliert,  

den Mitgliedern per E-Mail zur Verfügung gestellt und dann vom Vorstand verabschiedet. 

Die Abstimmungsergebnisse werden mit Ja/Nein/Enthaltung festgehalten. 

Die Versammlung stellt fest, dass zur Mitgliederversammlung mit mehr als vier Wochen 

Vorlauf satzungsgemäß eingeladen wurde. Mit 13 ordentlichen Mitgliedern, 5 

Fördermitgliedern und 4 Gästen ist die Mitgliederversammlung beschlussfähig. 

Es werden keine Änderungsanträge an die Tagesordnung vorgebracht. 

Die Tagesordnung wird mit 13/0/0 angenommen. 

TOP 2: Geschäftsbericht des Vorstandes 

Daniel Runge verkündet die im Rahmen der Tagung erteilten 6 ordentlichen 

Mitgliedschaften. Damit wird der Verein von 24 Fachschaftsvertretungen getragen und 

bekommt aus seinen eigenen Reihen Beiträge in Höhe von 217 € jährlich. 

Daniel berichtet weiterhin über die Arbeit des Vorstandes. 

Eintragung des aktuellen Vorstandes und der geänderten Satzung nach der MV VI Lübeck: 

Das Amtsgericht hat beanstandet, dass die Wahl des Vorstandes auf der 

Mitgliederversammlung vom 03.11.2018 als Blockwahl stattfand. Dies wäre nur zulässig 

gewesen, wenn die Satzung dies ausdrücklich vorgesehen hätte. Das ist in unserer Satzung 

jedoch nicht der Fall. Es wäre somit in separaten Wahlvorgängen abzustimmen gewesen. 

Daraufhin veranlasste Daniel eine Teilrücknahme bezüglich des Vorstandwechsels. Der 

eingetragene Vorstand besteht somit nach wie vor aus Niklas Meyer, Daniel Runge und Jim 

Christoph Uther. Jim ist jedoch schon länger keine Vereinsmitglieder mehr. Die Satzung II 

wurde aber eingetragen und damit unser Vereinsname korrigiert. 

Eine weitere Änderung unseres Vereinsregistereintrags ist also nötig, wodurch wiederum 

Kosten für Notar und Gericht auf uns zu kommen. Dieses Mal haben wir für den Notar 150 € 

bezahlt und die Gerichtskosten, die noch ausstehen, werden sich voraussichtlich auf etwa 

75 € belaufen. 
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Solifonds, Umfang der Mittel und das Problem Chemnitz: 

Derzeit umfasst der Solifonds 485,85 €. Weitere 835,36 € liegen nach wie vor bei dem StuRa 

der Uni Chemnitz und sollten schon längst auf unserem Konto sein. Eine weitere 

Kontaktaufnahme mit dem StuRa ist nötig, bei der die BuFaTa-Protokolle aus Essen und 

Greifswald, welche Beschlüsse vom 10.05.2018 und vom 01.06.2019 zur Übernahme dieser 

Mittel durch den Förderverein beinhaltet, helfen dürfte. 

Körperschaftssteuererklärung, abgeschlossen für 2016 und 2017: 

Die erste Körperschaftssteuererklärung ist überstanden. Daniel hat sie online über ELSTER 

durchgeführt und zusätzlich Unterlagen per E-Mail an das Finanzamt geschickt. Dieses hat 

sich daraufhin erst wieder gemeldet, als bereits alles geregelt schien und lies uns wissen, 

dass sie trotz angeblicher wiederholter Ermahnung keine Unterlagen bekommen hätte und 

sie daher unseren Umsatz schätzen mussten. Dieser wurde jedoch auf unter 5000 € 

geschätzt, was darauf hinaus lief, dass wie für die Jahre 2016 und 2017 keinerlei Steuern zu 

zahlen haben. Wir wurden daher nicht grundsätzlich von der Körperschaftssteuer 

freigestellt, sondern sind nur geschätzt unter dem Freibetrag geblieben. Wir sind jedoch 

nach wie vor als Berufs-/Wirtschaftsverband i. S. § 5 Abs. 1 Nr. 5 KStG eingestuft. 

Ein baldiger Besuch im Finanzamt Nord der Stadt Hamburg steht daher auf dem Zettel. 

Kooperation mit der IG BCE: 

Unser Kontakt zur IG BCE steht nach wie vor. Derzeit ist unsere Ansprechpartnerin Dr. Tabea 

Bromberg. Sie ist Sekretärin mit politischen und/oder wissenschaftlichen Stabsaufgaben in 

der Abteilung Arbeits- und Betriebspolitik der IG BCE. Die Zusammenarbeit findet derzeit 

hauptsächlich in Bezug auf unsere Flyer und Plakate des AKs Gewerkschaften statt. Jedoch 

können wir auch in Zukunft gemeinsame Veranstaltungen organisieren und haben nicht 

zuletzt die Möglich um Fördermittel für besondere oder unerwartete Ausgaben zu bitten. 

Fördermitgliedschaften für Fachschaften: 

Dank Steffen-Rambert Rothenberg aus Kaiserslautern ist die dortige Fachschaft bei uns 

Fördermitglied geworden. Wir erhalten von ihnen jedes halbe Jahr 50 € und sind dadurch 

mittlerweile sehr gut aufgestellt. Wir benötigen jedoch nach wie vor weiter 

Fördermitglieder. 
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TOP 3: Bericht der KassenprüferIn 

Der Kassenprüfer Sven Kessler aus Lübeck ist anwesend und hat von Daniel Runge im Vorfeld 

der Mitgliederversammlung die Geschäftsjahresabrechnung des abgeschlossenen 

Geschäftsjahres 2018, sowie die Kontoauszüge des Vereinskontos erhalten. Er hatte 

ausreichend Zeit diese zu sichten und nutzte zudem die Möglichkeit Rückfragen an Daniel zu 

stellen und mit ihm zu diskutieren. 

Sven berichtet nach der Kassenprüfung, dass der Verein zwischen den Tagungen in Lübeck 

und in Greifswald 173,50 € eingenommen und 281,82 € ausgegeben und im gesamten 

Geschäftsjahr 2018 454 € eingenommen und 501,37 € ausgegeben hat. Die Ausgaben 

entsprechen dabei dem Satzungsmäßigen Zweck. Allgemein ist die Buchführung 

übersichtlich und nachvollziehbar. Er empfiehlt die Entlastung des Vorstandes. 

TOP 4: Entlastung des Vorstandes 

Annika Botterbrod aus Braunschweig schlägt vor den Vorstand zu entlasten. Der aktuelle 

aber noch nicht eingetragene Vorstand - bestehend aus Daniel Runge aus Hamburg, Marius 

Heitmann aus Hamburg und Tatjana Pietrowski aus Bielefeld- wurde mit 13/0/0 entlastet. 

TOP 5: Neuwahl des Vorstandes 

Nach der E-Mail unseres Notariats vom 22.03.2019 und der daraus hervorgehenden 

Beanstandung des Amtsgerichts muss jedes Vorstandsmitglied einzeln gewählt werden. 

Oliver  F. Klaproth schlägt Daniel Runge und Marius Heitmann für die Wahl des Vorstandes 

vor. Da der Vorstand aus drei Personen bestehen muss, schlägt Rieke Marahrens sich selbst 

vor. Auch nach wiederholter Nachfrage stellt sich keine weitere Person zur Wahl auf. 

Die Kandidaten werden einzeln gewählt: 

Daniel Runge 13/0/0 

Marius Heitmann 12/0/1 

Rieke Marahrens 12/0/1 

Die drei nehmen jeweils die Wahl an. 
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TOP 6: Neuwahl der KassenprüferInnen 

Annika Botterbrod hegt revolutionäre Gedanken und lässt diese zu tage brechen, indem sie 

vorschlägt Sven Kessler aus Lübeck erneut zum Kassenwart zu wählen. Da an sich niemand 

etwas dagegen zu haben scheint, wird jedoch keine handfeste Revolution daraus. Der 

einzige, der nicht auf Anhieb überzeugt ist, ist Sven selbst. 

Sven Kessler wird mit 12/1/0 gewählt und nimmt die Wahl tatsächlich an. 

TOP 7: Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

TOP 8: Anwerben von Fördermitgliedern 

Wessen Fachschaft kann womöglich noch Fördermitglied werden? 

Annika Botterbrod berichtet, dass ihre Fachschaftsvertretung gerne Fördermitglied werden 

wollen würde. Jedoch verfügt sie im Semester nur über 100 € und kann dies daher nicht 

selbst stemmen. Geplant ist jetzt ein Dauerantrag an den StuRa, der einer 

Fördermitgliedschaft gleich kommt. Um dem StuRa zu versichern, dass das Geld nur 

satzungsgemäß verwendet werden wird, soll der Vereinsvorstand noch ein Schreiben 

aufsetzen. 

Auch dieses Mal wird Daniel in der Mail an die Vereinsmitglieder darum bitten, dass diese 

prüfen, ob ihre Fachschaftsvertretung oder ihre verfasste Studierendenschaft nicht 

Fördermitglied werden kann und möchte. Das Beitrittsformular für Fördermitglieder soll 

direkt mit dieser Mail verschickt werden. 

TOP 9:Beantragen und Einwerben von Fördermitteln 

Es wird kurz diskutiert, ob eine Beantragung von Mitteln beim BMBF derzeit denkbar wäre. 

Da die zukünftigen Tagungen jedoch noch nicht geplant wurden und bisher lediglich der 

Austragungsort für das Wintersemester 2019/20 feststeht ist eine Beantragung derzeit nicht 

möglich. 

 



Förder-BuFaTaChemie e.V.        01.06.2019 

 

 

 6 

TOP 10:Sonstiges 

Nichts. 

 

Unterschrift eines Mitgliedes des neu gewählten Vorstandes: ______________ 

Daniel Runge 

 

Anlagen: Anwesenheitsliste 

  Mailverkehr zwischen Notariat und Vorstand – Teilrücknahme 

Beitrittsformular für Fördermitglieder 


